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全装GPS效果如何？
“一个不落，全都装。”严翠芳说，此次安

装GPS的车辆，为市区两级所属的公务车，总
数约有1万辆左右。而街道、企业的车辆，暂
时还不在安装范围，“改革的比较彻底，市里
态度比较坚决，坚决不留尾巴”。

安装了 GPS 是否能从根本上杜绝公车
私用现象？“肯定有效果，否则就不会推广
了。”严翠芳说，从黄埔区的试点结果来
看，私用现象基本没有了，而且公车费用下
降了 24%。

严翠芳表示，日常公车私用现象虽然有，
但节假日和周末公车私用现象要更多，而安
装 GPS，系统上会详细记录车辆行驶的轨道
路线，“是公事还是私事，一下子就看出来了，
系统还是有震慑作用的”。

“一旦发现有私用现象，就能立即让车停
火。”严翠芳介绍说，除了GPS系统之外，还要
安装一些配套的设备。但她也坦承，如果与
原定的行驶路线偏差不是很大，即使是出现
公车私用现象，也还是不容易查出来，“但至
少可以保证不会出现明显的私用现象，达到
这样的效果，装GPS就算有作用了”。

安装费用哪里来？
“GPS成本大幅下降，是因为采用的是国

产技术。”严翠芳表示，在此前的黄浦区试点
中，采用的GPS技术是美国的，而此次采用的
是国产的北斗卫星导航系统，该技术是国家
推广、扶持技术，享受政府的补贴，所以价格
要相对便宜。1 万辆公务车选用国产系统，
至少为初始安装系统省下了接近 1000 万元
的费用。

安装GPS的 1600多万费用，是否需财政
另行拨款？

“财政不用另外出钱了。”严翠芳说，财政
局每年都会审核各级政府部门的财政预算，
其中就包括了车辆的使用费用，而此次各部
门安装GPS的费用，由所在部门经过财政审
批的车辆使用费用中支出。

此次安装 GPS 的改革，广州市纪委与广
州信息办进行了合作，会建一个类似广州市
交通指挥中心这样的监控体系，各单位、各
部门也都要建这样的系统，实行分层管理。

“靠市纪委这几个人是不可能做那么多事情
的，但市纪委有权力调看全市任何一家单位
的情况。”

七部门在《意见》中指出，近年来，商业预
付卡市场发展迅速。总体看，商业预付卡在
减少现钞使用、便利公众支付、刺激消费等
方面发挥了一定作用。同时，商业预付卡
市场也存在监管不严、违反财务纪律、缺乏
风险防范机制、公款消费和收卡受贿等突
出问题，严重扰乱了税收和财务管理秩序，

助长了腐败行为。
《意见》要求，未经人民银行批准，任何非

金融机构不得发行多用途预付卡，一经发现，
按非法从事支付结算业务予以查处。对商业
企业发行的单用途预付卡，商务部门要强化
管理，抓紧制定行业标准，适时出台管理办
法。金融机构未经批准，不得发行预付卡。

购物卡滋生腐败
买卡须实名登记

公务员收受购物卡以收受现金论处

《意见》要求进一步建立健全规章制度，
加大执法力度。一是建立商业预付卡购卡
实名登记制度。对于购买记名商业预付卡
和一次性购买1万元（含）以上不记名商业预
付卡的单位或个人，由发卡人进行实名登
记。二是实施商业预付卡非现金购卡制
度。单位一次性购卡金额达 5000元（含）以
上或个人一次性购卡金额达5万元（含）以上
的，通过银行转账方式购买，不得使用现金；
使用转账方式购卡的，发卡人要对转出、转

入账户名称、账号、金额等进行逐笔登记。
三是实行商业预付卡限额发行制度。不记
名商业预付卡面值不超过1000元，记名商业
预付卡面值不超过5000元。

《意见》强调，严禁国家工作人员特别是
领导干部在公务活动中收受任何形式的商
业预付卡。凡收受商业预付卡又不按规定
及时上交的，以收受同等数额的现金论处。
对涉嫌受贿的，依法严肃查处。

据新华社电

商业预付卡助长腐败行为

建立商业预付卡购卡实名登记制度

治理公车私用
广州给万辆公车装GPS

一旦发现能立即停火
安装后一辆车一年可省8880元

广州有多少辆公务车？市区两级约1万辆！而这些公务车将在今年8月
底前全部安装GPS，所需费用为1658.89万元。前日广州市纪委副书记严翠芳
表示，这笔费用不用从财政另外支出，而是从各级部门用车费用中划拨出来。

安装前，一辆公车一年花3.7万元
安装后，一辆车一年可省8880元

根据此前广州市财政局公布的公务车成本计算，每辆车每年使用费用平
均约3.7万元。按照此前黄埔区试点结果，安装GPS后可节省24%的成本来
算，一辆车一年可节省8880元左右，还不包括非公使用的部分，若1万辆公务
车安装GPS后，可节约8880万元。 据《新快报》

算
账

近日，大量船只滞留京杭大运河山
东枣庄段。

京杭大运河山东枣庄段因受连续干
旱和枯水期的影响，造成大量船舶滞留。

今年以来，江苏全省降雨较
少。目前，全省部分地区旱情已
达60年来最严重程度，一些湖泊
干涸，淮河下游断流，太湖水位
处于历史最低水位。目前除局
部地区外，全省工农业生产和居
民生活还未受到严重影响。水
利专家认为，如果旱情持续，即
将到来的夏种将面临用水难题，
对航运也将产生较大影响。

“这是江苏省多年来最严重
的旱情，部分地区达60年罕见。”
江苏省防办副主任宋玉对当前
全省严重旱情十分忧虑，他说，
淮河今年以来基本一直断流，沂
沭泗河长期断流。 新华社发

淮河断流


